



**52a Sesión del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas**  
**Debate General – Ítem 3**  
**17 de marzo de 2023**

Presentada por Cassandra Meléndez

Muchas gracias.

Como expuso la Relatora durante el diálogo interactivo en la presente sesión del Consejo, la labor de las personas defensoras de derechos humanos merece pleno reconocimiento y protección.

México sigue siendo uno de los países con más riesgos para el ejercicio de esta labor. Pese al activo esfuerzo que realizan organizaciones de la sociedad civil para impulsar un mecanismo de protección que sea efectivo, las personas defensoras, particularmente de tierra y territorio, de la comunidad LGTBI+ o quienes visibilizan y defienden la violencia contra las mujeres, siguen enfrentando amenazas.

Seguimos exigiendo la aparición de Ricardo Lagunes Gasca y Antonio Díaz, defensores de la tierra y el territorio desaparecidos, caso en el que valoramos mucho pueda seguir pronunciándose. Por otro lado, nos preocupa y continuamos exigiendo la liberación de la defensora Kenia Inés Hernández quien está privada de su libertad por ejercer su derecho a la protesta.

Pese a que durante 2022 el Estado mexicano impulsó diversos foros regionales para promover una Iniciativa de Ley General de Prevención y Protección ante Agravios a Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, señalamos que una nueva ley no es suficiente para garantizar el derecho a defender derechos humanos y asegurar la protección de las personas defensoras.

Es urgente que las autoridades del Estado mexicano colaboren en conjunto con la sociedad civil para construir una política pública integral de protección y que las autoridades del más alto nivel, como lo menciona en sus recomendaciones reconozcan la labor fundamental de las personas defensoras de derechos humanos y cesen su criminalización y estigmatización, como recientemente se ha hecho en contra el defensor de derechos humanos Raymundo Ramos.

Muchas gracias.



**52nd Session of the United Nations Human Rights Council  
General Debate - Item 3  
March 17, 2023**

Delivered by Ms. Cassandra Meléndez

Thank you.

As the Rapporteur stated during the interactive dialogue at this session of the Council, the work of human rights defenders deserves full recognition and protection.

Mexico continues to be one of the countries with the highest risks for the exercise of this work. Despite the active efforts of civil society organisations to promote an effective protection mechanism, defenders, particularly of land and territory, the LGBTI+ community or those who make visible and defend violence against women, continue to face threats.

We continue to demand the appearance of Ricardo Lagunes Gasca and Antonio Diaz, disappeared land and territory defenders, a case in which we appreciate that you can continue to speak out. On the other hand, we are concerned about and continue to demand the release of the defender Kenia Inés Hernández, who is deprived of her liberty for exercising her right to protest.

Even though during 2022 the Mexican State promoted several regional forums to promote a General Law Initiative for the Prevention and Protection of Human Rights Defenders and Journalists, we point out that a new law is not enough to guarantee the right to defend human rights and ensure the protection of human rights defenders.

It is urgent that the authorities of the Mexican State collaborate with civil society to build a comprehensive public policy of protection and that the authorities at the highest level recognise the fundamental work of human rights defenders, and cease their criminalisation and stigmatisation, as has recently been done against the human rights defender Raymundo Ramos.

Thank you very much.